

ESPAÑA EN CUATRO OPINIONES: NORTEAMERICANA, ARABE, INGLESA, E ITALIANA

Estados Unidos y España

El Presidente de la Subcomisión de Servicios Armados de la Cámara de Representantes William E. Hess ha estado en Europa seis meses y al volver a Washington ha dicho en una declaración oficial que España es un eslabón indispensable en la defensa contra la agresión comunista: "Por medio de nuestro acuerdo sobre defensa hemos fortalecido inconmensurablemente nuestras posibilidades de detener con la ayuda a nuestros amigos y aliados la agresión en Europa. Los españoles son un pueblo decidido. El comunismo sufrió su primera derrota militar en España. Esto puede muy bien señalar el último movimiento hacia adelante del comunismo".

Dijo que los acuerdos de Madrid surtirán también buen efecto psicológico en las naciones de América meridional. "En el pasado hemos seguido una política de buena vecindad, pero, después de todo, España es la madre patria y el español es la lengua utilizada por el núcleo mayor de los pueblos de Sudamérica. Su idioma, su cultura y sus pueblos están enlazados en una firme asociación contra el comunismo. Todos tenemos un propósito común. Con estos acuerdos hemos afirmado nuestra amistad con los pueblos de raíces hispánicas".

"Asimismo —prosigue—, tampoco debe perder de vista el pueblo norteamericano que la nación española ha vivido por muchos años en completo acuerdo y armonía con sus vecinos árabes. Aunque no pretendo fijar completamente la significación del acuerdo hispano-norteamericano, si me atreviera a decir que esta asociación con el tradicional amigo de los pueblos árabes ha de aumentar la confianza de éstos en las buenas intenciones de Estados Unidos."

Una Opinión Inglesa Sobre El Soldado Español

El nuevo diario de Londres "The Recorder" dice el 28 de Octubre que el ejército español podría convertirse muy bien en el más moderno de toda Europa. "Washington al amparo del pacto hispano-norteamericano puede muy bien convertir a Franco en el jefe del más moderno ejército de Europa, que sería con respecto a los de sus vecinos Francia e Italia lo que una Bazooza es a un mazo de Croquet de la época victoriana. El equilibrio de fuerzas podría verse así modificado en un plazo de seis meses subsiguiente al arreglo del problema de Corea". El informe del periódico firmado por O. D. Gallagher señala que una paz en Corea permitiría a los EEUU disponer de grandes reservas de material que podría trasladar a España.

Agrega el periódico que "los círculos norteamericanos subrayan que la única idea de Washington al marchar diplomáticamente con España mediante el Pacto, es conseguir que España pueda desempeñar un papel en la defensa occidental, mientras Francia e Inglaterra como viejas críticas se mantienen al margen".

El Delegado de Arabia Saudi en la O. N. U. Subraya la Actitud Española Frente al Problema Marroquí

Sede de las Naciones Unidas, Octubre 14.— En el debate sobre la cuestión de Marruecos franceses, en la Comisión Política Principal de las Naciones Unidas, el delegado de Arabia Saudi, Chaik Asas El Fequib, pronunció un discurso de una hora y veinte minutos de duración, en el que dijo que Francia había violado sus acuerdos con Marruecos y "no podía pedir el cumplimiento por la otra parte". "Los marroquíes que pidieron la destitución del Sultán —agregó— fueron un simple instrumento en manos de las autoridades francesas."

Más adelante, el Fequib señaló: "El movimiento para destronar al Soberano de un Estado es el más grave delito en el Código Penal de todos los países: la traición. Es inconcebible que las autoridades no se hayan enterado."

Hizo observar que la destitución del Sultán constituyó una "flagrante violación". "España-prosiguió-reaccionó rápidamente ante la acción francesa en Marruecos. El teniente general García Valiño, alto comisario de España en el Protectorado de Marruecos, criticó duramente la decisión tomada por el Gobierno francés. Asimismo, la reacción pública de España hacia los acontecimientos, expresada en la Prensa, fué muy severa y es lamentable que las otras partes del Pacto de Algeciras no hayan pedido explicaciones a Francia."

"La declaración de España—afirmó—pone de relieve dos puntos importantes: primero, que la acción de Francia en Marruecos constituye una violación de la soberanía e independencia del Sultán, y, segundo, que la integridad de su dominio no es asunto que concierna solamente a Francia en Marruecos, como afirman los franceses, sino que es el motivo central de los tratados internacionales suscritos por España y otros países. La acción de España aclara la situación y acentúa el hecho de que la soberanía del Sultán es el motivo de los tratados internacionales."

Lo Que No Supo Decir Nunca El Prudente De Gasperi

El primer Ministro italiano Giuseppe Pella ha pronunciado un discurso en el Parlamento italiano, con el que cerró el debate sobre política exterior. Dijo, entre otras cosas: "Las buenas relaciones con España son una exigencia no sólo política, sino también espiritual para el pueblo italiano. Por encima de lo que puedan ser las apreciaciones de una o de otra forma de régimen político, tienen factores permanentes, históricos y geográficos, intereses comunes de tan clara evidencia que no hay necesidad de ponerlos de relieve en esta sede. El reconocimiento de España en el marco general de la estabilidad europea —añadió— es ya, por otra parte, unánime en todos los países de Occidente."